志布志市立志布志中学校学校便り

令和5年度12月号



令和5年12月22日発行

# 返り・・・言葉を丁寧に使えるよ

校長 青山 智宏

二学期は、9月の体育大会を始めとして、10月の地区新人大会、文化祭、11月の二学期末テスト と様々な行事等が行われました。その中で生徒たちが本来もっている力を大いに発揮し、成長した 姿を見る場面が多くありました。逆に,結果や成果を出せず,悔しい思いをした生徒たちがいたこ とも事実です。今年を振り返ると,多くの生徒たちの純朴な姿や言動に心癒されることが多くあり |ましたが、学校全体として、生徒たちの願いや思いに十分に応えられたかと考えると必ずしも十分 ではなかったものもあったと反省しています。

学校では様々な学びがありますが、友人関係を含む人との関りが、生徒たち一人ひとりのこれか らを大きく左右するものの一つだと考えます。特に、二学期後半にかけて、対人関係で悩みを抱え る生徒が多く見られました。話を聞くと、多くの場合「言葉が足りなかった」ことをきっかけとし ているケースが多いです。SNS等でも、短い単語による返信、何かあると「エグッ」や「ヤバイ!」 を連発する子供たち・・・。何がエグくて、何がヤバイのか、単語一つでは聞いている方は相手の |心情までは理解できません。

本校の生徒たちの実態から、「言葉を丁寧に使うこと」が課題の一つであると考えています。ぜひ、 ご家庭でも、この冬休みの間、言葉を丁寧に使うことを心掛け、表現の仕方について親子で話し合 ってみてください。

学校におきましても、今年を振り返り、三学期も生徒たちの健全育成のために努めて参ります。 保護者の皆様,地域の皆様,今年も大変お世話になりました。来る令和6年も,引き続き御意見等| をお寄せいただけると幸いです。皆さま、良いお年をお過ごしください。

# 校内持久走大会 & 「かごしまチャレンジ」 長縄跳び・長縄エイトマン

12月6日(水)~8日(金)にかけて、3・2・1年の順に校内持久走大会と「かごしまチャレンジ」 長縄跳び・長縄エイトマンを実施しました。幸運なことに3日間とも晴天に恵まれ、どの学年も男女2km の持久走、長縄跳びとエイトマン(長縄8の字連続跳び)に挑戦することができました。持久走大会では、 自己ベストを更新する生徒も多く出るなど、最後まであきらめず限界に挑戦しようとする姿が見られました。

また、長縄エイトマンでは、お互いに声をかけ合い、一致団結して新記録に挑戦する姿が見られました。 学年によっては、練習の成果を発揮して300回に迫る学級もあり、応援しながら感動をもらいました。 長縄跳びでは、全学級30人を超える大人数にもかかわらず一人一人が息を合わせ、最高27回を始め記録を 伸ばすことができました。この経験が今後の学校生活に生かされ、心身ともに更なる成長を遂げてくれる ものと期待しています。各学年、保護者の皆様にも温かい声援をいただき、生徒たちにとって思い出に 残る充実した大会となりました。師走のお忙しい中、誠にありがとうございました。









# 無形民俗文化財伝承活動表彰

12月12日(火)の全校朝会において,志布志市 教育委員会の福田教育長より、9名の生徒へ2年 以上の民俗芸能伝承活動者に贈られる「奨励 賞」が授与されました。団体名は「安楽正月踊り 保存会 | で、受賞者は以下の通りです。

3 年	5 年間
3 年	5 年間
3 年	5 年間
3 年	5 年間
2 年	4 年間
2 年	4 年間
2 年	4 年間
1年	2 年間
1年	2 年間

今後も、伝統芸能を守り継承する子ども達へ、 皆様の温かい応援をよろしくお願いします。





### 家庭教育学級と門松づくり

12月9日(土)に、生徒が中心となり、本校正 門前に門松を設置しました。野球部とサッカ一部 の部員が協力し、80分間かけて作り上げました。 今年は、非常に難易度の高い「梅結び」に挑戦し、 華やかに美しく仕上げることができました。来校 される際には、是非ゆっくりと御観賞ください。

また、家庭教育学級では、家庭科室にて「ミニ 門松づくり」が実施されました。参加された保護 者の皆様と生徒たちは、新年への願いを込め、そ れぞれ美しい作品を完成させることができました。 来年度も、多くの皆様の参加をお待ちしていま す。





# 志布志高校「テーマ学習」 総合発表会in志布志中

志布志高校では、総合的な学習の時間を『地 域活性化プロジェクト』と位置付け、2年時に 「環境・エネルギー」「防災」「衣食住」「観光」 「まちづくり」「健康」「教育・保育」の7つの分 野で、『テーマ学習』を実施しています。今年も、12月 9日(土)の3校時に各分野の2年生代表が、本校体 育館で1・2年生を対象に発表を行いました。各班 が発表内容を映し出しながら、分かりやすく解説し ました。中でも、「ゴミ問題を考える」「俳句づくり で町おこし」ではクイズを取り入れ、問題に正解す るたび歓声が上がりました。また、「志布志の観光に ついて」「不登校の健康に与える影響」「宿題につい て考えてみた」では、調べ学習の分析結果をグラフ 化し、中学生にとっても理解しやすい発表でした。

この総合発表会を 機会に、生徒一人一 人が高等学校や高等 専門学校の学習活動 に興味・関心を持 ち、夢の実現に向け て更に前進すること を願っています。



# 正門前花壇の定植作業

11月17日(金)の午後4時半から5時にかけ |て、生徒会役員、サッカー部・野球部・ソフトテ ニス部・卓球部と「東区まちづくり」の皆様とで. |正門前花壇に草花の苗植えをしました。ノースポ 一ル、キンセンカとパンジーを、配置と色合いを |考えながら植え込みました。部員たちは、植え付| け方法の説明を受けた後に作業を分担し、協力し ながら丁寧に作業していました。今後も、生徒会 |の美化部を中心に管理していきますので,寒風の| |中で美しく咲きほこる花々を御観賞ください。





#### 【1月の主な行事予定】

※ 現時点での予定です。諸状況により変更 11日…3年生PTA総務部会(18:30~) があり得ますので、予め御了承ください。

12月23日~1月8日…冬季休業

9日…始業式・大掃除

10・11日…3年実力テスト

16・17日…1,2年鹿児島学習定着度調査 17~19日··· P T A 生活指導部

「おはよう運動」

23日…新入生入学説明会

